
 

 
 このたびは、学校教育アンケートに協力していただ

きありがとうございました。集計結果ができましたの

でご報告いたします。 
・回答状況 81.7%(282名) 
・判断基準は次の４項目でした。 
 A:よくあてはまる      
 B:ややあてはまる 
 C:あまりあてはまらない 
 D:あてはまらない 
 
 
① 楽しく学校に通っていますか。 

 
② 思いやりや責任感が出てきましたか。 

 
③ 友達と仲良く遊んでいますか。 

 
④ 子ども達は、元気にあいさつしていますか。 

 
⑤ 授業がわかりやすいと言っていますか。 

 
⑥ 学校は、教育方針を分かりやすく伝えていますか。 

 

⑦ 学校は、基礎的・基本的な学力を身につけられる

よう様々な工夫がされていると思いますか。 

 
⑧ 学校の様子が、懇談会やお知らせ等を通じてよく

伝えられていますか。 

 
⑨ わからないことを学校に問い合わせしやすいですか。 

 
⑩ 学校は、災害が起きたときの対応を伝えていますか。 

 
⑪ 学校は、安全上の配慮がなされていますか。 

 
⑫ お子さんの様子が伝わる通信簿「あゆみ」になっ

ていますか。 

 
⑬ 学校は家庭と協力して、子どもに生命を大切にす

る心や社会のルールを守る態度を育てようとして

いますか。 
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  【学校としての考えと今後の取り組み】 
 これまで４年間にわたり、この学校教育アンケートをしてまいりましたが、回答状況が毎年わずかずつアップ

してきています。本校の教育活動に関心を持っていただいているものと考え、うれしく思うと同時に今後も気を

引き締めて子どもたちの教育をよりよいものに推し進めてまいりたいと考えています。 

はじめに「このアンケートについてどのように反映されているのか」ということについて、ご質問がありまし

た。このアンケートをもとにして、学校教育の改善と、よりよい教育活動の推進をはかるために実施しているも

のです。昨年度もアンケートの結果を受けて、いくつかの点については改善を図ることができました。これから

も粟田小学校の教育環境を一層よくしていく上で、このアンケート結果を生かしてまいりたいと考えています。 

 

☆アンケートを受けて、これまでに改善した点 

・昨年度、学校がどのような方向で子どもたちを育てていくのか十分に理解していただいていないことがわかり

ました。本校では、「心の豊かな子」の育成をめざして子どもたちの教育にあたっております。本年度は具体的

に小学校６年間をかけて、次のような子どもたちになってほしいと考え、めざす子ども像を設定しました。 

粟田小学校のめざす子ども像 

（１）明るい子 

・元気にあいさつをする。  ・自分の考えや思いをいろいろなかたちで表現する。 

（２）思いやりのある子 

・人間としての優しさを持つ。 ・自然を愛し、生命を大切にする。 ・認め合い、協力し合う。 

（３）深く考える子 

・学ぶことに喜びを持つ。           ・基礎的・基本的な知識や技能を習得する。 

・課題意識を持ち、自ら調べ学習する。     ・正しく判断し、自分で決める。 

（４）たくましい子 

・友だちを元気に遊ぶ。     ・健康で丈夫なからだをつくる。  ・ねばり強く最後までがんばる。 

（５）すすんで取り組む子 

・自ら進んで実行する。     ・責任を持つ。 

 保護者の皆さんの貴重なご意見を生かし、今後も子どもたちにとって、さらに「楽しく学校に通い、友達と仲

良く遊ぶことのできる」学校としていきたいと考えております。 

・「授業が分かりにくいときがあるようです」というご指摘をいただきました。すでに12月1日発行の「学校だよ

り」でもお伝えしているとおり、校内でお互いに授業を見合い、改善点について話し合いを進めたり、先進校

の視察をしたり、講演会に出掛けたりして、一人ひとりの教員が更に指導力を高め、児童理解が進むことをめ

ざして「校内研究」を進めています。「基礎的基本的な学力を身につけられる」ことができるようさらに授業改

善につとめてまいります。 

・通信簿「あゆみ」について「段階が少なすぎる。もっと細かくしてほしい。中学への対応が遅くなります」と

ご指摘をいただきました。今年度より４年生以上全教科で３段階評価にしました。しかし「あゆみの表現が分

かりにくいのでもっとシンプルにしてほしい」というご意見もいただいていますので、さらに検討してまいり

たいと考えています。 

・毎年のようにご指摘いただいている第一棟のトイレの改修ですが、横須賀市の予算の関係で見通しが立ってお

りません。一日も早い改修を横須賀市にお願いしているところです。しかし、少しでも明るくしたいと考え、

学校独自で電灯の増設を計画しています。春休み中に工事をします。また、用務員さんにも協力していただき、

ペンキの塗り替えを行っています。 

・学校駐車場の電灯について、ご不便をおかけしていました。今回のアンケートで

ご指摘いただき、すぐ改善させていただきました。 

・毎年、第２棟の非常階段について「錆びていて危険である」というご指摘をいた

だいてきました。本校でも横須賀市教育委員会に改善を要望してきましたが、よ

うやく改修をしていただきました。(３月中に工事が終了します) 

・家庭教育についてもご意見をいただきました。家庭学習は学校でしたことをしっ

かり身につけるために、また自ら学ぶ習慣を身につけるためにとても大切なも

のです。小学校のうちに机に向かう習慣をつけることが後々の家庭での学習習

慣に大きな影響を与えます。１月に『粟田小学校家庭学習のすすめ』を作成し

ました。また、２月には「あわだっ子グリーンカード」を実施しました。ご協力

ありがとうございました。 



 

☆来年度、改善する点・検討する点 

・「年に一度でもよいので土曜日に授業参観を行ってほしい」とのご意見が

ありました。来年度から土曜参観を実施します。具体的な日程については、

今後さらに検討し４月にお知らせします。 

・「不審者対策として、ただ話を聞くだけでなく実際に不審者に遭遇したと

きの対応の仕方を児童すべてが実施してみるロールプレイングで対処法

を学ぶ機会を作ってほしい。」というご意見をいただきました。来年度、

どのようにするか検討していきたいと思います。 

・「スクールネットをもっと充実させてほしいです」とのご指摘をいただきま

した。来年度は、さらに更新をすすめられるように取り組んで参ります。 

・「自分たちの力で行う行事が少なくおとなしいが力強さ、パワーを感じられない。養われない」というご指摘を

いただきました。今後も、子ども主体の行事について検討していきたいと考えております。 

 

☆その他 

・「１１月末の不審者情報ですが、その後○○日迄集団下校等具体的な学校側の対応を知りたかったです。（先生

方が付き添ってくださっていて、親も迎えに行き、ただそれがいつまで、どのルートで等事前に分かれば尚安

心できたと思います。）また、改めて「見守り隊の方々」に感謝をしたいと思います。」というご意見をいただ

きました。現在、不審者情報については警察が正確な情報を掴んでからお知らせするようにしています。１１

月の件については、警察からも正確な情報が出ていませんので、対応に苦慮し

たところです。しかし、子どもたちの安全を考えて、登校時は「見守り隊の方々」

にお願いし、様子を見て１・２年生の下校時のみ見送る形をとらせていただき

ました。今後も同様な対応を考えております。 

・「いじめ」についてもご意見をいただきました。学校便り１１月号でもお知らせ

したように「いじめ」は絶対に許されるべきものではありません。現状では、残

念なことですが新たな事例が発生してしまいました。改善に向けて全力で取り

組んでいるところです。今後も子供たちが安心して楽しい学校生活をおくること

ができるように、全職員で対応していきます。 

・「インフルエンザ等流行しているときにコミコミスクールなどは中止にしてほしい」というご意見をいただきま

した。このような場合、来年度からは中止にさせていただきます。ご了承ください。また、インフルエンザの

情報については、学級閉鎖を実施したクラスのみお知らせを出させていただきました。来年度も同様の対応と

したいと考えています。 

・運動会の時期については、新型インフルエンザの流行もあり、いくつかご意見をいただきました。今年度、秋

に開催し、子どもたちが落ち着いて活動でき、やり遂げたという充実感、達成感、さらに高学年の子どもたち

には、学校をひっぱっているという満足感があったという反省がありました。子どもたちの成長の段階を考え、 

来年度も１０月末を計画しています。 

・「携帯メール」での連絡網については、様々なご家庭の事情があり、未だ導入には踏み切れない状況です。ご了

解ください。 

 

最後にアンケートの中に、「運動会に欠席児童がいないというのは、学校が子供

たちにとって楽しく充実した場であるからだと思います。これからもそういう学

校であってほしいと思います」「いつも子供たちも良い子供たちで学校や先生方も

子供のことを良く観察、ご指導いただいていると感謝しております」ととてもう

れしいご意見がありました。職員一同、この言葉をかみしめ、よりよい教育活動

を図ってまいります。さらなるご協力とご支援をよろしくお願いします。 


